
第15屆游泳世錦賽
將於7月19日至8日4日在巴

塞羅那舉行。截至目前，中國泳隊已
經拿到51張參賽「門票」。兩年前的
上海游泳世錦賽，中國隊派出52名運
動員參賽，看來今屆中國參賽人數絕不
遜於上海。
游泳世錦賽設男、女各20個項目，其中包括

男、女各17個個人項目。按照規定，巴塞羅那
世錦賽游泳項目的達標時間，為去年7月1日至
今年7月1日。
經過去年7月28日到8月4日的倫敦奧運會游

泳比賽、9月22日到26日在黃山舉行的全國游
泳錦標賽暨12運會資格賽、以及11月15日到18
日在迪拜舉行的游泳亞錦賽，中國游泳選手已
獲得世錦賽33個個人項目的51張參賽「入場
券」，其中男子17個個人項目全部有人達標，
共獲「門票」24張。
其中倫敦奧運會男子400米、1500米自由泳

兩金得主的孫楊(見圖)，分別在400米、200
米、800米及1500米四個自由泳項目達標，可
謂已手握世錦賽四張「通行證」。

女子組方面，上海世錦賽，中國隊有26名
女子游泳選手參賽。今屆，到目前為止，在

女子全部17個個人項目中，中國泳手
已收穫16個項目的27張巴塞羅那世

錦賽游泳「門票」；奧運金牌
得主葉詩文、焦劉洋各獲

得兩席世錦賽參賽
資格。

唯一的

空白，是非奧運會項目的1500米自
由泳。去年4月在紹興舉行的全國
游泳冠軍賽，該項目冠、亞軍李玄
旭、周麗萍以16分09秒55、16分12
秒15的成績，均高於世錦賽A
標，惟那次比賽並不在規定的達
標時間內。所以，中國女將拿到
世錦賽該項目滿額「門
票」，應該只是時間問
題。

■香港文匯報記者

陳曉莉
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中新網北京7日電 中國男足全體隊員昨晨走

進清華附屬小學，參加「為國足加油」新年出

征壯行日活動。在活動現場，國足隊員們接受

清華附小學生獻上的紅領巾，並與同學們一起

參與升旗儀式。

據記者了解，國足即晚就將遠赴
西班牙集訓，主帥甘馬曹原本

可以在西班牙等候球隊，但為了表示
自己的誠意，他特意從西班牙趕回中
國參加這次活動。
國足乘坐的大巴剛抵達校門口，清

華附小的學生就紛紛跑上前，為自己
心目中的英雄們獻上紅領巾。看㠥這
些可愛的孩子，國腳們也非常高興，
迅速與孩子們打成一片。
隨後，國家隊全體成員參加了清華

附小的升旗儀式。升旗儀式上，清華
附小足球隊隊長向鄭智請教，作為隊長在場上
要做哪些工作，鄭智略顯緊張地表示：「作為
隊長，無論場上場下，都要把所有的隊員團結
在一起，遇到困難的時候給他們鼓勵。」

小學生高喊「加油」

喜歡進球的小朋友都很喜歡郜林，因為他是
國家隊主力中鋒。對於小同學關於如何成為一
名好前鋒的提問，郜林表示：「好前鋒一定要
有堅定的信心和決心。」儀式最後，國足將一

件簽名球衣贈送給清華附小，學生們高喊三聲
「加油」祝福國足取得好成績。

升旗儀式結束後，國足隊員在小導遊帶領下
參觀了清華附小校園，並觀摩學生民樂團的節
目。在與學生互動寫對聯環節，國腳們饒有興
致地寫起毛筆字，一向愛搞怪的王大雷在對聯
上「誇張」地寫下自己的名字，中堅馮瀟霆則
給一副對聯加上了「為國爭光」的橫批，表達
對此次出征的信心。
之前有報道稱，2013年國足的每場比賽都會

在更衣室內擺放紅領巾，而且只要不是
國際足聯舉辦的正式比賽，國足隊員將
佩戴紅領巾參加出場儀式。這一消息在
網絡上引發軒然大波，招致網友一片質
疑聲。

楊旭否認形式主義

談及此事，國家隊前鋒楊旭表示並不
知情，「我是在網上看到的，現在還沒
接到通知。不過這是件好事，我們的責
任大了，因為是給小學生做榜樣，他們
看到我們努力，就會跟㠥去做。」
而對於網絡上關於這是不是「形式主

義」的爭論，楊旭表示關鍵還是看球迷怎麼去
理解，「畢竟中國足球處在低谷，主要借這個
機會把自己能力發揮出來，再說我們也不可能
帶㠥紅領巾去比賽。」
「看到孩子們，我們心情也舒暢。」老將孫

祥非常支持參加這樣活動，這可能與他今年喜
得貴子也不無關係。此外，孫祥表示，在緊張
的集訓之前參加這樣的活動，身上的壓力也能
減輕很多。

儘管在世界桌球界，亨特利(見

圖)一直被尊為「桌球皇帝」，但
他自己覺得，當他頻繁出現在中
國後，他才找到了當「皇帝」的
感覺。
作為七次桌球世錦賽冠軍得

主，亨特利在去年宣佈從職業桌
球退役前就已經確定了人生新方
向─接過中式(桌球)八球全球形
象大使的聘書，為實現「中式八
球走向世界」的夢想而努力。
「去年，我幾乎每個月都來中國，走了23個城市，參加

比賽、和球迷互動，每到一個城市，我都感受到了如同
『皇帝』一般的待遇─到處都是粉絲要求跟我合影、簽
名。這種感覺非常好！在英國和其他國家比賽時，我就是
一個普通人，但在中國我被當成了超級明星，這種被重視
的感覺真的很好。」亨特利說。
「我以前只是桌球選手，等我到了中國之後才發現到處

都是桌球俱樂部，中國人都在玩中式八球！每個人都告訴
我『(英式)桌球太慢了，不好玩，還是我們中國人的中式
八球好玩』。等我接觸了這項運動後，我發現中式八球確
實好玩，更容易清㟜、攻擊性更強，每局時間更短。」他
相信，「明年(中式八球)大師賽會吸引更多外國大師參
賽。」 ■新華社
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香港文匯報訊（記者 章蘿

蘭 上海報道）㜞力於中超上
海申花隊的「魔獸」杜奧巴
(見圖)，日前在接受外媒採訪
時澄清：「最近沒有俱樂部
聯繫我，我和上海申花依然
有合同在身。」
「聽到要離開上海申花的

傳聞，我很驚訝。」杜奧巴說，「我不知道這是從哪裡來的消
息。」上賽季結束後，「魔獸」重返歐洲的傳聞甚囂塵上，先後
和祖雲達斯、AC米蘭等多家豪門扯上關係。據報道，就在本月5
日，杜奧巴的經紀人阿．巴約在接受採訪時稱，「杜奧巴和上海
申花有個停止合同條款。我認為他1月來意大利踢球的可能性很
大。祖雲達斯和AC米蘭都對他很感興趣。杜奧巴本人對於這次
轉會也興趣很大。」不過，此言即刻遭到「魔獸」經紀公司的否
認，並稱杜奧巴唯一的經紀人是西迪，而不是阿．巴約。
申花已於日前飛赴阿根廷，展開為期20天的拉練。杜奧巴由於

要參加1月19日開始的非洲盃，並未隨隊赴阿根廷，他目前仍在
倫敦跟隨車路士訓練。申花預計26日返回上海，屆時非洲盃小組
賽尚未收官，若科特迪瓦隊打入非洲盃決賽，比賽將在2月10日
才打，因此「魔獸」回歸申花的時間至少要在一個月以後。

杜奧巴否認轉會傳言
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郎平抱怨聯賽像是趕集

先是1︰3輸給浙江，接㠥又以同

樣的比分客負天津，㞫大女排遭遇

兩連敗。對此，主帥郎平(右圖)日前

在賽後新聞發佈會上抱怨：「現在

打比賽就像去菜市場趕集，進行得

特別快，球隊根本沒有時間在體能

上和配合上進行調整。」她續稱，

「隊伍馬上飛上海，賽程太緊了。當

然，賽程對於大家來說都是一樣

的，我們只能說盡力在比賽中發揮

好。」 ■香港文匯報記者 陳曉莉

復古光板乒乓 拓新市場

為期兩天的首屆世界「乒乓」錦標賽6日在倫敦閉幕。國人皆

知，去年在多特蒙德舉行的乒乓球世錦賽已是第51屆，為何現在又

冒出一個「乒乓」世錦賽？原來，兩項世錦賽英文叫法不同，以前

的叫table tennis，新創世錦賽叫ping pong。兩者明顯區別在於：新

的世乒賽用的球拍是沒有海綿的硬板（光板）。事實上，直到1951

年在維也納舉行的第18屆世乒賽，球員用的球拍都是光板。復古

「老牌」乒乓運動，實為一項挖掘市場的創新之舉。 ■新華社

吉林青少年速滑賽落幕

香港文匯報訊 (記者 張艷利 吉林報道）2012-2013年度吉林省

青少年速度滑冰（第一站）比賽於1月6日在汪清落幕。本次比賽

共有來自吉林省內37支代表隊的300餘名運動員參加。比賽根據

參賽運動員生活年齡和骨齡的不同將運動員分成男女甲（18歲以

下組）、乙（15歲至16歲組）、丙（13歲至14歲組）、丁（2000年

7月1日之後出生者）四個組別，獲第一站男女全能成績前16名的

運動員可參加第二站比賽。

中華拾錦

中國泳
隊

■第35屆達喀爾拉力賽日前發車，中國車手周勇(右)再次出

戰這一被稱為當今世上最嚴酷和最富有冒險精神的賽事。

圖為周勇與副駕駛員在發車儀式上。 路透社

日前，中國足協

競賽管理部在其

官 方 微 博 上 表

示：第十二屆

全 運 會 組 委 會

根據全運會競賽

器材採購的相關

規定及程序，目前

已 與 全 興 運 動 器 材

（天津）有限公司簽訂了全

運會足球比賽用球協議，「全興牌足球（全運會比賽專

用型）」被確定為賽事指定用球(見圖)並將在全運會足球

各階段賽事提供。請全運會各參賽隊提前做好比賽球的

適應性訓練，以便順利備戰。

該微博引起部分媒體和足球界人士的質疑。有地方足

協在詢問後得知比賽用球單價為700元，成都市足協技

術部主任劉剛對《京華時報》表示：「700元，一百多

美金，太離譜了！」很多網友將「球貴」的原因聯繫到

了中國足協。

中國足協競賽管理部部長戚軍透過新華社回應：「全

運會比賽並不歸足協管理，招標、採購等等環節中國足

協並不參與，足協也沒有權力指定價格。下發通知讓各

支參賽隊提前做準備也完全是出於好心提醒。」

■香港文匯報記者 陳曉莉

已獲51張世錦賽門票

■小學生向國足贈送

書法作品。 新華社

■國足在清華附小出席

升國旗儀式。 新華社

■小學生為國足主教練甘馬曹

（右）佩戴紅領巾。
新華社


